

me la nuit récitent à haute voix, auprès de leur frère défunt les prières liturgiques. Quatre cierges de cire jaune brûlent de chaque côté du cadavre. Le jour de l'enterrement, avant la messe, on chante l'office des morts. Ensuite, la messe en présence de tous les religieux, suivie de trois absoutes. Les absoutes terminées tous se mettent en marche pour le cimetière.

* Cette longue procession d'une centaine de religieux, chantant les dernières prières à travers les longs corridors du monastère, et cela sur ce ton mélancolique particulier aux religieux de la Trappe, a quelque chose de très impressionnant.

* Arrivé au cimetière, le corps est déposé près de la fosse et de longues prières sont encore dites par les moines formant cercle autour du défunt. Enfin le corps est descendu lentement dans la fosse ; un frère y descend pour couvrir la face du défunt avec le capuce ; le célébrant jette lentement une pelletée de terre sur le cadavre ; deux autres autres religieux en font autant, et enfin deux frères convers achèvent de remplir la fosse. La procession retourne à l'église, chantant de nouveau des psaumes et suivant la même route que pour se rendre au cimetière.

* A propos de cimetière il est à remarquer, qu'il est toujours placé dans la cour intérieure du monastère, de manière à ce que les morts soient toujours sous les yeux des vivants.

* Il y a toujours aussi, à côté de la fosse du dernier défunt, une fosse commencée. C'est une invitation à songer que bientôt peut-être, un autre viendra prendre place à côté de celui dont la dépouille mortelle vient d'être confiée à la terre. »

NOUVELLES RELIGIEUSES

Léon XIII et l'action catholique aux Etats-Unis
—L'*Osservatore romano* publie le texte du Bref très élogieux par laquelle le Souverain-Pontife approuve et encourage les nouveaux projets d'action catholique aux Etats-Unis, dont le cardinal Gibbons, pendant son récent séjour à Rome, avait entretenu Sa Sainteté. Ces projets comprennent notamment l'indiction d'un congrès eucharistique à tenir aux Etats-Unis, à l'instar de ceux qui ont eu lieu dans plusieurs villes d'Europe et à Jérusalem ; comme aussi tout un vaste programme pour